



GAZETA DE MADRID

DEL VIÉRNES 8 DE JULIO DE 1791.

Petersburgo 24 de Mayo.

Los crecidos gastos de la guerra, y los que se han hecho para varios establecimientos formados por esta Soberana, la han obligado á exigir de sus pueblos un socorro extraordinario de 6 millones de rublos, que se juntarán mediante un aumento de derechos sobre el aguardiente, y sobre algunos tributos personales.

Ha llegado aquí Mr. Fawkener, Enviado extraordinario de la Gran Bretaña cerca de la Emperatriz.

Varsovia 1.º de Junio.

Baxo las órdenes del Príncipe Joseph Poniatowski pasaron revista general el 28 de Mayo los Regimientos de Caballería é Infantería, á un cuarto de legua de esta Capital, como tambien el cuerpo de Uhlanos mandado por el Brigadier Viellohowrski. El Rey asistió á este acto, acompañándole gran número de personas distinguidas.

Ayer se nombró y declaró en la Dieta al Primado de Polonia por Xefe de la gerarquía eclesiástica de Polonia sin perjuicio de las prerogativas del Sumo Pontífice.

Se han recibido noticias de haber prestado juramento de observar la nueva Constitucion no solo los Tribunales superiores de Justicia, sino tambien el Ejército, que en el dia consta de 6000 hombres.

Los avisos de Turquía expresan que en Salónica ha habido un incendio en que ardiéron muchas casas y almacenes llenos de géneros.

Viena 3 de Junio.

Contienen las cartas de Valaquia que el Teniente General
Con-

Conde de Mitrowsky tuvo repetidos avisos de haberse acercado á Silistria un Ejército Turco, que aparentaba echar un puente sobre el Danubio con ánimo de campar á su orilla izquierda, que es la que ocupan los Austriacos. Como la ejecución de este proyecto podía ser muy perjudicial en caso que el Congreso de Szesstove se concluya sin ajustar la paz, destacó inmediatamente el Conde Mitrowsky un batallon y dos esquadrones con 8 piezas de artillería y órden de impedir el paso á los Turcos si querian intentarlo. = Informado de esto el Príncipe Repnindicen se transfirió á Galacz para dar principio á las operaciones de esta campaña, apresurando el sitio de Brai-low. Añaden que los Rusos forman ya campamentos, y que uno de ellos se extiende hácia el parage en que los Otomanos indican echar dicho puente, de suerte que podrian unirse con los Austriacos. Este Ejército Ruso del Danubio estará mandado por el General Suwarow; y el Príncipe Potemkin mandará á un mismo tiempo las tropas de Besaravia, las de Bulgaria, y la esquadra del mar Negro.

En Bucharest se habia divulgado que un destacamento de tropas Rusas ha conseguido ciertas ventajas contra los Turcos acampados en las inmediaciones de Tzerna-Veda.

Hasta ahora no se ha prorogado el armisticio; pero se juzga que baxo la garantia de los Ministros de las Potencias mediadoras seguirá la suspension de hostilidades mientras parezca necesario: esto es, hasta que se firme la paz, ó se rompan la conferencias; pues esto último podria suceder si la Puerta no consintiese en un ajuste amistoso con la Rusia. En vista de estas dudas es probable que las tropas Austriacas acantonadas en la frontera dexen sus cuarteles para acampar en todo este mes.

Ha venido de Milan el Marques de Lidda, Contra-Almirante Ruso, y quanto ántes seguirá su viage á Petersburgo.

Hamburgo 10 de Junio.
Desde Rostock pasó el Rey de Suecia el dia 2 por la tarde á Ludwigburgo para esperar sus coches de viage, que llegaron el 5; S. M., baxo el nombre de Conde de Haga, siguió al instante su marcha, y el 6 entró en Brunswick. Con este motivo hubo alli una lucidísima corte.

Parece que así en Inglaterra como en Prusia se han suspen-

pendido las disposiciones marciales, según se cree hasta saberse lo que consiga en la Corte de Petersburgo Mr. Fawkenér. Puede sospecharse que hay esperanzas de que logre arreglar las actuales desavenencias políticas, pues aunque se mantienen en estado de guerra dos ejércitos Prusianos, los preparativos para que salgan á campaña se hacen con mucha lentitud.

También se juzga que la respuesta final y última resolución del Elector de Saxonia relativa á aceptar el Trono hereditario de Polonia, depende de la union y acuerdo de las tres Potencias vecinas á la República, y que dicho acuerdo está íntimamente ligado con los demás intereses que se ventilan entre ellas.

Francfort 12 de Junio.

Según cartas de Moldavia no se halla la fortaleza de Braiłow bloqueada sino por una parte, que es donde está campado el Ejército del Príncipe Gallitzin. Parece que los Rusos piensan en obrar solo defensivamente, hasta ver el éxito de las negociaciones entabladas en Jasy.

Una parte de los habitantes de Transilvania han dirigido al Emperador por mano de los Obispos de aquel país, un recurso solicitando entre otras cosas el poder exercitar qualquiera género de comercio ó de industria que les convenga, sin tener que dedicarse forzosamente á la agricultura, á que parece que han estado obligados hasta ahora. Créese que S. M. concederá á aquellos pueblos las súplicas que concuerden con la equidad y el interes de sus Estados de Transilvania.

Lóndres 14 de Junio.

El día 10 pasó el Rey con el acostumbrado acompañamiento á la Cámara de los Pares, y habiendo concurrido la de los Comunes, sancionó S. M. algunos Biles, y dixo el siguiente discurso, con el qual puso fin á las sesiones parlamentarias hasta el 16 de Agosto.

„*Milores y Señores.* Al cerrar el actual Parlamento no puedo ménos de manifestaros mi satisfaccion por el zelo del interes público con que os habeis dedicado al exámen y resolución de los varios objetos que encomendé á vuestro cuidado. Las medidas adoptadas para ocurrir á los gastos extraordinarios del año último, sin hacer un aumento permanente en las cargas públicas, y las resoluciones acordadas para la pros-

peridad y buen gobierno de mis vasallos del Canadá, solicitan mis particulares gracias:

Señores de la Cámara de los Comunes. Agradezco la prontitud con que habeis concedido los subsidios necesarios para el servicio público, como tambien la prueba que me habeis dado de leal afecto, proporcionándome medios de atender á una parte de los gastos de los Príncipes mis hijos menores.

Mi lores y Señores. Aun no puedo comunicaros los resultados de los pasos que he dado con el fin de restablecer la paz entre la Rusia y la Puerta. Deseo ansiosamente que este objeto pueda efectuarse de modo que contribuya á conservar y extender la tranquilidad de Europa. Conozco con singular satisfaccion la confianza que habeis puesto en mí, y dirigiré constantemente mis esfuerzos al logro de las medidas que me parezcan mas á propósito para aumentar la prosperidad é intereses de mi pueblo, que son inseparables de mi felicidad.

Ha mandado el Almirantazgo que la esquadra de Spithead tome víveres y municiones para tres meses: estos acopios están cargados en 12 embarcaciones surtas en Deptfort. Se asegura que la primera division se hará á la vela luego que lo permita el tiempo; consta de 14 navios de línea, y la manda el Vice Almirante Hotham. El resto de la esquadra saldrá poco despues.

Se espera en el mismo puerto el brulote Vesuvio para reunirse á la esquadra. Lleva algunos morteros y gran cantidad de bombas.

En Portsmouth y en otros Departamentos se han dado las órdenes mas rigurosas para impedir la entrada á qualquiera persona desconocida, por haberse divulgado que algunos malvados habian formado el proyecto de incendiar la Armada. Están ya presos algunos sugetos que se hicieron sospechosos.

Segun la Gazeta intitulada *Morning-post*, el Enviado Británico en Stockolmo ha informado á la Corte estar pronto á firmarse un Tratado entre la Suecia y la Rusia.

Por un navio de la Compañía Dinamarquesa de la India, se han recibido cartas del Asia, que confirman que Mada-jéo-Scindia, Xefe de los Maratas, se colocó en el Trono del Mogol despues de la muerte del Emperador Allum Shaw; y

como aquel Príncipe es aliado de los Ingleses, pueden estos esperar les proporcione muchos auxilios en la actual guerra con Tipoo.

Tambien han llegado noticias de que un cargamento de 800 toneladas de estaño, que la Compañía Inglesa envió el año de 89 á aquella parte del mundo, tuvo un despacho pronto y sumamente ventajoso, no solo en los mercados de la China sino en casi todos los de la India: de suerte que hay fundada esperanza de que este artículo llegue á ser un objeto de sumo interes para la Nacion Inglesa, como tambien para otra qualquiera que tenga minas de estaño y comerciò en aquellas regiones.

Amsterdam 17 de Junio.

La decadencia que padecen las dos Compañías Holandesas de Asia y América, ha llegado á tal extremo que el Gobierno de la República ha dedicado toda su atencion á su remedio. En quanto á la primera, las averiguaciones hechas por los Comisarios de los Estados de Holanda, y por los Directores, dexan esperanza de que la supresion de los abusos podrá contribuir á restituirle su antiguo esplendor; y como dichos abusos se cometen principalmente en la India, ha nombrado el Statuder, con autoridad de SS. AA. PP., dos Comisarios generales para que se transfieran á nuestras posesiones del Cabo de Buena Esperanza y de la India, donde juntamente con el Gobernador general de aquellos establecimientos, y el Director del Comercio de la Compañía, hagan todas las reformas, mudanzas y alteraciones que juzguen precisas. Por lo respectivo á la Compañía de nuestros establecimientos en las Indias Occidentales y Africa, es probable que se suprima su privilegio á fines de este año, que es quando cumple; y que en vez de renovarse, se administre y gobierne en nombre de los Estados Generales, á lo ménos interinamente.

Nápoles 7 de Junio.

Ha nombrado el Rey por su Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario en la Corte de Dinamarca al Duque de Sicignano, Encargado que era de Negocios en Viena. El Príncipe de Cardito, que se hallaba con igual carácter en Copenhague, ha regresado á Italia.

*

Es-

Escriben de Cerdeña que un buque de guerra Siciliano, que estaba en corso, dió caza y forzó á encallar en una de aquellas playas á una embarcacion Mahometana tripulada con 40 personas, las quales quedáron cautivas, excepto 4 que perdiéron la vida defendiendo su libertad.

Lisboa 25 de Junio.

Ha nombrado S. M. Fidelísima para Enviados extraordinarios y Ministros plenipotenciarios en la Corte de Viena á D. Rodrigo de Sousa Coutinho, para la de Turin á D. Lorenzo de Lima, y para la de Stockolmo á D. Joseph Maria de Sousa.

Málaga 26 de Junio.

Antes de ayer fondeó en este puerto la polacra S. Antonio de Padua, que viene de la Havana con 2761 pesos, 7733 arrobas de azúcar, 100 quintales de palo de tinte, y otros efectos.

Santander 28 de Junio.

En los dias 24, 26 y 27 llegaron aquí los bergantines el Cerbecero, la Juana, el Hércules y el Cazador, procedentes de la Guayra y Havana. Trae el 1.º 1516 fanegas de cacao: el 2.º 3236 pesos, 1006 caxas de azúcar, y otros efectos: el 3.º 90 pesos, 606 caxas de azúcar, y 125 quintales de palo de tinte; y el 4.º 40 fanegas de cacao.

Cádiz 28 de Junio.

Desde el 24 del corriente han entrado en esta bahia las fragatas la Victoria, la Liebre y la Hermosa Americana, los bergantines el Areñon, Monserrate y Dolores, el pingue la Sacra Familia, la polacra el Rosario, y el paquebot la Pá-las, procedentes de la Luisiana, Veracruz, la Guayra, Maracaybo y la Havana. Conduce la 1.ª para S. M. 516,025 libras de tabaco en rama; y para particulares 5050 pesos, 50 duelas y otros efectos: la 2.ª 422,218 pesos, 419 arrobas de grana, 971 de zarzaparrilla, 452 de purga de Xalapa, 413 de pimienta de Tabasco, 537 quintales de palo de tinte y otros géneros: la 3.ª 560 pesos, 2952 fanegas de cacao, 21,046 libras de añil, 2700 de algodón y 4552 de café: el 4.º 10,607 pesos, 49,246 libras de añil, 498 fanegas de cacao, 227 quintales de algodón y 1121 cueros al pelo: el 5.º 16,750 pesos, 2148 fanegas de cacao, 10,185 libras de añil, 207 quintales de algodón sin pepita, 50 libras de café, 412 cue-

ros al pelo, y 2907 pieles de venado: el 6.º 10 pesos, 309 quintales de algodón sin pepita, 1692 libras de añil, 150 fanegas de cacao, 1600 cueros al pelo, y otros efectos: el 7.º 1047 fanegas de cacao, 123 quintales de algodón y otros géneros: la 8.ª 749 pesos, 11,185 arrobas de azúcar con otros efectos; y el 9.º 5499 arrobas de tabaco de polvo y en rama para S. M.; y para particulares 12,001 pesos, 6603 arrobas de azúcar, 1700 cueros al pelo, con otros géneros.

Coruña 29 de Junio.

Hoy ha fondeado en este puerto la fragata correo la Cantabria, que viene de Montevideo con 644,701 pesos, 10,588 cueros al pelo, 20 pieles de chinchilla, y otros efectos.

Madrid 8 de Julio.

Con motivo del cumpleaños de la Sra. Infanta Doña Maria Luisa, y de la Sra. Infanta Doña Maria Isabel, se vistió ántes de ayer la Corte de gala en el Palacio de esta Villa, donde los Reyes y Principe Ntros. Sres., y las demas Personas Reales disfrutaban cabal salud.

S. M. se ha dignado nombrar para la Dignidad de Prior de la Catedral de Oviedo á D. Ramon de Miranda y Sierra, con dimision de la Abadía de Coyadonga, Dignidad de la misma Catedral que obtiene: para una Canongia de la de Ciudad-Rodrigo á D. Andres Xerez Laredo y Obregon, Racionero de ella: para esta Racion á D. Juan Alcalá, Medio Racionero de la misma: para esta Media-Racion á D. Roque Piñuela: para una Canongia de la Colegial de Toro, Diócesis de Zamora, á D. Francisco Maria Riesco: para el Beneficio de la Parroquial de Quesada, Vicaría de Cazorla, en el Arzobispado de Toledo, al Doct. D. Bartolomé de Cañas y Gomez, Colegial en el de S. Felipe y Santiago del Rey de la Universidad de Alcalá: para el Beneficio simple servidero de la Parroquial de la Villa de Corpa, en la misma Diócesis, á D. Julian Martinez de Resa: para otro de la de S. Estéban de Guadaluaxara, en el propio Arzobispado, á D. Atanasio de Estéban: para otro del Lugar de Montejo de la Vega, Diócesis de Avila, á D. Juan Antonio de Castro y Seixas; á los tres últimos con obligacion de servirlos por sí mismos: para el Beneficio simple del Lugar de Torrefrades, Obispado de Zamora,

á D. Dámaso Calvo; y para el del Lugar de Montamarta, en la misma Diócesis, á D. Lorenzo Manleon.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á Capitanes al primer Teniente de granaderos D. Andres de Lezo, y al primer Ayudante mayor D. Diego Rodriguez Cisneros, los dos graduados de Coronel; y en el de Reales Guardias Walonas ha conferido igualmente Compañía al primer Teniente de granaderos, graduado de Coronel, D. Miguel Dupuis, y segunda Tenencia al Alfez de granaderos D. Luis Alexandro L'Español de Gimbris.

Asimismo se ha servido nombrar para Coronel del Real Cuerpo de Artillería al graduado D. Francisco Gonzalez, Teniente Coronel en el expresado Cuerpo.

Diario de Oran desde el 11 al 20 inclusive de Junio último.

En la descubierta del dia 11 se advirtió que los enemigos habian prolongado por su derecha el espaldon inmediato al apostadero del Capon, y que en su extremo tenían señalada una línea con direccion á la torre del Campo santo, en la que se infiere formarán otro para hacer fuego de mas cerca á la torre del Nacimiento, y poder desde allí defender á los trabajadores de la mina, en que trabajan constantemente. Por nuestra parte se sigue con eficacia para contraminar. En la mañana del 12 se reconoció otro nuevo espaldon delante del que tenían hecho al frente de S. Fernando, y á su derecha otro mas pequeño: que entre los que tienen en el barranco del Nacimiento para su comunicacion han hecho 2 sixsas, y sobre la izquierda de estos con dominación á la Torre un pequeño apostadero; y que continúan el que principiaron desde el inmediato al apostadero del Capon. En la noche de este dia, prolongáron los dos espaldones que en la anterior levantáron al frente de S. Fernando, y perfeccionáron el inmediato al apostadero del Capon. El dia 13 al hacer la descubierta la partida de 12 fusileros, un cabo y 2 Moros Mogataces que diariamente salen á tomar el apostadero de la Cantera, una emboscada de enemigos que habia á su inmediacion les dió una descarga de muy cerca, presentándose al mismo tiempo al frente de S. Luis un número considerable de Infantería y Caballería. Nuestra partida des-

pre-

preciando el fuego á que correspondió graneado, consiguió tomar el apostadero, en el que se hizo firme, y auxiliada del vivo fuego de nuestra artillería, y de otra partida que acudió á reforzarla, consiguiéron rechazar á los enemigos, y aumentarlos con mucha pérdida, y sin mas desgracia nuestra que un Mogataz herido.

A poco rato se presentáron numerosas partidas de Infantería y Caballería al frente de S. Felipe y barranco del Nacimiento con muchas banderas, de las cuales colocáron 5 en el nuevo espaldon del frente de S. Fernando, y otras en los de la derecha del barranco mas próximos á la Torre, desde cuyos sitios con mucha algazara hacian continuo fuego de fusilería, cargando por instantes mas número de gentes, no obstante el mucho fuego con que se les correspondia. Inmediatamente acudió el Comandante general al castillo de San Felipe, mandando que á mas de las prevenciones é imaginarias que ya se hallaban en los parapetos del frente de sus Compañías, todas las de granaderos Francas estuviesen prontas por si, siguiendo su obstinacion, intentaban los enemigos acometer por algun lado, como debia recelarse, por no haberse presentado nunca con tanta inmediacion, denuedo y número, que de cada vez se iba aumentando; pero fué tan sostenido nuestro fuego de artillería, y con tanto acierto, que desistiendo de su empeño se retráron entre 11 y 12 del dia bien escarmentados, pues de los Castillos viéron retirar por todas partes muchos muertos y heridos. El número de estos que se vió salir de los barrancos ascenderia á unos 110; tuvimos un soldado de Guardias Españolas, y 2 de Walonas gravemente heridos, y otro del Regimiento de España muerto.

En la mañana del 14 se observó que habian continuado el espaldon grande del frente de S. Fernando en términos que seguia hasta la espalda del otro; y que habian principiado otro á la izquierda del 1.º que formáron al frente del expresado fuerte. Del castillo de Sta. Cruz se vió que del parque de artillería conducian hácia el barranco de las Piletas diferentes cargas de faginas y tablones, y que por la tarde llevaban de estos efectos gente de á pié y de á caballo al ci-

tado espaldon principiado: que en el parque habia una cabria, y á su inmediacion un mortero nuevamente montado, y mucha gente, y que seguian el trabajo de la mina, y en profundizar los apostaderos inmediatos, y forzarlos para liberarse de nuestros fuegos. En este dia mató una bala de fusil á un soldado de Guardias Españolas en la torre del Nacimiento.

La mañana del 15 se advirtió que los dos espaldones del frente de S. Fernando los habian unido, habiendo hecho otro pequeño á su izquierda muy inmediato al apostadero de encima de la torre del Nacimiento: se vió tambien que del campamento salian muchos peones con faginas y tablones que dexaban en el parque de artillería. Aunque por nuestra parte no dexaba de trabajarse siempre con la mayor eficacia en la contramina, todavia no se pudo en este dia salir de debajo del foso por el mal terreno que se encontraba. Por la mañana mató una bala de fusil á D. Pedro Luis de Ambreville, Alferez de Guardias Walonas, que estaba de guardia en el Nacimiento. El 16 se vió que desde el espaldon grande del frente de S. Fernando, con direccion al de hácia S. Carlos, habian trabajado al parecer con el fin de seguir un espaldon que no perfeccionaron sin duda por nuestros fuegos, pues solo habia diferentes montones de tierra en su longitud, que era á unas 80 varas. Del castillo de Sta. Cruz se reconoció que por encima del sitio llamado los Ataques trabajaban los enemigos; que en sus inmediaciones habia tablones como de explanada, dos escalas y muchos palos largos: igualmente se observó del castillo de S. Gregorio que salian del parque con direccion á los barrancos de la Sangre y Nacimiento muchos peones con tablones y 4 escalas de bastante longitud.

En la descubierta del 17 se advirtió que el enemigo habia prolongado el espaldon mas inmediato á S. Carlos, y que delante de este habia levantado otro, y que en 9 cañones y 2 morteros que tenian montados al frente del parque habian colocado 12 banderas: por la tarde se vió que salian del campamento como unos 10 Turcos con 4 banderas que dexaron en el parque, dirigiéndose la mayor parte de ellos hácia el barranco del Nacimiento: que en aquel habian aumentado el

el acopio de faginas : que á espaldas del Monte verde tenian acopios de sacos y de lana , y detras de la cordillera que le sigue al barranco de la Sangre mucha madera larga ; y que en el campamento habia considerable número de gente. Del trabajo de la mina contra la torre del Nacimiento no se advirtió que extrageran tierra ni piedra , ni de nuestro ramal de contramina , que ya llegaba debaxo de la contraescarpa, tampoco se percibió golpe de trabajo alguno. Fue herido en este dia con bala de fusil un Sargento de Reales Guardias Walonas. En la mañana del 18 se observó que habian trabajado los enemigos en el espaldon mas inmediato al fuerte de S. Cárlos , habiéndolo prolongado por su izquierda : que entre S. Luis y el primer espaldon que sigue á la paralela habian levantado otro , y á la espalda del de enfrente de San Fernando , por encima del barranco de la Sangre , habian principiado á hacer otros dos que dexaron en poca altura. Se vió tambien aquella tarde montar un cañon en el parque de artillería. Por nuestra parte se continuó el ramal de contramina , y las demas baterías y trabajos para defenderse y ofender.

En la descubierta del 19 se advirtió que los dos espaldones que principiaron encima del barranco de la Sangre y frente de S. Fernando los habian levantado mas , y que inmediatos á ellos tenian varios esportones llenos de tierra ; que habian trabajado en el mas inmediato al fuerte de S. Cárlos ; que en el parque de artillería se notaba la falta de un mortero grande ; que habia mucho acopio de sacos llenos , y que en el campamento grande se veia mayor número de gente de la acostumbrada. En este dia fue herido levemente un Sargento de Guardias Walonas , y gravemente un soldado del mismo cuerpo , de cuyas resultas murió. El dia 20 diéron parte los castillos de Sta. Cruz y S. Gregorio que por baxo de los jardines de Vigotillos , situados encima del barranco de la Rambla-onda , estaban poniendo nuevo campamento los enemigos, en el que la Infantería hizo una salva de fusilería al situar las primeras 54 tiendas, que continuaban poniendo.

Con motivo de lo representado por el Virey del Perú en quanto á la cobranza de las lanzas y medias annatas que quedaron debiendo

á la Real Hacienda Doña Constanza y Doña Leonor de la Cueva, Marquesas de Sta. Lucía de Conchan, á cuyo título se enuncia tener derecho D. Nuño Apolinario de la Cueva, residente en España: ha resuelto S. M., á consulta de la Cámara de Indias, se haga notoria al público esta noticia, á fin de que dicho interesado, ó si hubiere muerto, sus herederos, ocurran á usar de su derecho y posesionarse del título, verificando para ello los precisos requisitos y circunstancias que se requieren y están prevenidas por S. M., con responsabilidad á las resultas que tiene y pueda tener contra sí el mencionado título de Marques de Sta. Lucía de Conchan.

En la casa de comercio de los Sres. Gonzalez y Nuñez, establecida en Cádiz calle de Cobos, se hallan algunos reales pertenecientes á los herederos de D. Vicente Antonio Berrazureta, que navegando de aquel puerto á la Havana el año de 1778 se ahogó en el naufragio de su buque; los que tengan derecho á ellos acudirán á dichos comerciantes con la correspondiente justificación para percibirlo.

El siglo ilustrado: poema en seis cantos en que se manifiesta el estado y decadencia de nuestra literatura, originada de varios abusos, y de defecto de buena educación; se exponen varios medios para mejorar esta, y se describen los progresos de las artes y ciencias en los gloriosos reynados de Carlos III y Carlos IV: finalmente se recomienda el premio como el único y mas seguro medio para perfeccionar las artes y ciencias, y resucitar en España el siglo de oro de nuestra literatura. Véndese á 5 rs. encuadernado á la rústica en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas; de Esparza, puerta del Sol; y en el puesto de Saturnino Fernandez, gradas de S. Felipe.

Dos estampas nuevas que representan á Santiago el menor y San Simón Apóstoles, dedicadas al Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo como las demas que componen el Apostolado, cada una en medio pliego de marca mayor: grabadas por D. Juan Antonio Salvador Carmona, Grabador de Cámara de S. M. Se hallarán con otras del mismo autor, y el catálogo de todas, en las Librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo; y de Frances, calle de las Carretas.

Plan de los precios á que se ha vendido la fanega Castellana de granos en el mes de Mayo, con distincion de ellos desde primero hasta mediado y fin del mismo, en los pueblos y partidos que se expresan, segun los estados que han remitido los respectivos Corregidores y Alcaldes mayores del Reyno. Se hallará con los anteriores en la Librería de Fernandez, frente á S. Felipe.

En las Librerías de Luna, calle de la Montera, y de Escribano, frente á la Imprenta Real, se venden varios minuets para fortepiano; minuets, contradanzas, y marchas para flautas, dos colecciones de seis voleras, tiranas &c.